
 

Antonio Llobet repasa la actividad del sector aduanero en el cóctel de la Comunidad 

Portuaria de Barcelona 

 

El presidente del COACAB señaló que los principales problemas que han afectado al colectivo 

han sido el Anteproyecto de Ley de Lucha contra el Fraude Fiscal y el endurecimiento en la 

reevaluación de las garantías e incremento de los avales. 

 

 

El 19 de diciembre, el Port de Barcelona celebró el tradicional encuentro navideño de la 

Comunidad Portuaria de Barcelona, evento en que la presidenta del Port, Mercè Conesa, y los 

presidentes de las asociaciones del sector, entre ellos Antonio Llobet, hicieron balance del año 

2019. 

Durante su intervención, Mercè Conesa, puso de manifiesto que, a lo largo del 2019, “diversas 

situaciones y decisiones que se han producido a nivel internacional han generado más 

complejidad a las actividades que ya veníamos haciendo”, como por ejemplo la guerra 

comercial entre Estados Unidos y China o el Brexit. Añadió que las empresas y los profesionales 

de la Comunidad Portuaria están preparados para “gestionar estas incertidumbres, gestionar 

los riegos y gestionar esta volatilidad, haciéndolo con el mejor análisis de datos y tomando las 

decisiones más adecuadas, pero con prudencia ante el riesgo”. 

Respecto a la actividad portuaria de este año, Conesa indicó que “lo vamos a cerrar bien, 

sabiendo que no lo hacemos con los crecimientos experimentados en 2017 y 2018”. Este 2019 

“lo cerramos consolidando los crecimientos anteriores, lo cual implica no ir hacia atrás”, añadió. 

Y también quiso destacar que una de las fortalezas del puerto es “su diversificación de 

servicios”, que “confiere fortaleza” a la entidad para “afrontar las posibles incertidumbres que 

se presentan en 2020”. 

Refiriéndose a la Comunidad Portuaria indició que ésta “está preparada para vivir etapas más 

complejas, por su apertura de mente y por su mirada global”. Añadió que “estamos 

preparados, tenemos fortalece y una base consolidada para afrontar las oportunidades de 

futuro”. 

 

A continuación, intervino Antonio Llobet, presidente del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas 

y Representantes Aduaneros de Barcelona, para hacer un balance de aquellos temas que más 

han afectado al colectivo a lo largo del 2019. 

Llobet indicó que uno de los principales problemas el Anteproyecto de Ley de Lucha contra el 

Fraude Fiscal que “afortunadamente no prosperó porque no ha habido legislatura para 

aprobarlo”. Llobet añadió que esta ley “supondría un endurecimiento para nuestra profesión e 

iría en contra del comercio internacional”. Además, “ningún país de la Unión Europea tiene una 

legislación tan restrictiva y penalizadora para los representantes aduaneros” y, si tirara 

adelante, “España se equipararía con los países europeos más restrictivos en materia 

aduanera, como Letonia, Estonia, Lituania y Polonia que, además, son países con muy poca 



 

potencia comercial”. Antonio Llobet agregó que, según se pone de manifiesto en un estudio 

encargado por el Colegio, esta ley “generaría un impacto económico muy negativo, con pérdida 

de puestos de trabajo”. 

 

 
 

El segundo problema al que se refirió el presidente del COACAB fue al de la reevaluación de 

las autorizaciones aduaneras. La Administración “ha endurecido la reevaluación de las 

garantías que los representantes aduaneros tenemos que presentar, y ahora se nos exigen 

unos avales que son difíciles de asumir”. El problema que subsiste, según Llobet, es que 

“continuamos teniendo mucha responsabilidad”. 

Antonio Llobet también se refirió a otras incertidumbres en el ámbito del comercio 

internacional, como el Brexit, “que puede ser una oportunidad”, o la guerra comercial entre 

Estados Unidos y China “que supone un incremento considerable de los aranceles”. Para Llobet, 

éstas y otras incertidumbres “han ralentizado la economía”. 

El presidente finalizó su intervención diciendo que “de cara al 2020, pensamos que el ligero 

descenso de negocio que hemos detectado en los últimos meses se estancará” y añadió que 

“las ventas se equipararán a las que hemos obtenido este año”. 

Antes de terminar recordó que el próximo año, “el Colegio celebra su 125 aniversario, y ya 

estaos preparando una serie de actos para conmemorarlos”. 


